frecida la Candidatura Presidencial posición a D. Fernando Esq

Y es asunto resuelto que el Tribunal modificará su fallo disponiendo que esos diputados vayan al Congreso

Así la Oposición podrá contar con algunos dineros que tenía que intervenir en otras actividades.

DECLARA A "ULTIMA HORA" DON PEDRO ARAYA COMEN-TANDO LA ACTUALIDAD POLITICA

Conversamos esta mañana con claraciones. Nos dijo: el ciudadand don Pedro. Araya | -Ya es cosa resuelta que el lla

Tendrá el pronunciamiento de los Tribunales en la acción instaurada contra la Escuela del Padre Piralta

A más de la fuerza legal, existen motivos de indole moral poderesos en favor de los intereses que defiende la Junta Administrativa de la centenaria escuela privada de Cartago

quien comentando la actualidad mado Tribunal de Honor de la dos del curso del juicio estable. Escuela del padre Francisco Pe ge Zeledón vistaron en la maña política nos hizo interesantes de - Pasa a la Página TRES | eldo por un señor de apellido Es | - (Pasa a la Pág. TRES)

Nuestros lectores están entera quivel, contra los bienes de la

Le hicieron el efrecimiento don « Mario Echandi, don Eladio Trejos y don Jonge Zeledón

Fueron el sábado a la finca del señor Esquivel y le pidieron que aceptara la candidatura de la Oposición

Se tienen indicios de que el senor Esquivel aceptará la candidatura

Logramos recoger en la maña na de hoy una importante infor mación de caracter político que llevamos a conocimiento de los numerosos lectores de ULTIMA HORA.

Los señores don Mario Echan di, don Eladio Trejos y don oJr

Ha sido pedida por la Asamblea de las Naciones Unidas

Así aparece en la redacción de las resoluciones aprobadas por 34 votos contra seis y trece abstencionistas

Prohibición para el ingreso de España en las organizaciones dependientes de la ONU mientras esté en el poder el general Franco

ticuatro votos contra seis y tre mo querían algunos países, espe ce abstenciones, la asamblea ge cialmente Rusia y Polonia. Se amente las medidas contra el re- cordó pedir a todas las naciones nerel de la ONU aprobó final | esociadas retear sus embajado gimen del general Franco, de Es- (Pasa a la pág. CINCO)

FLUSHING, 16. UP .- Por trein | paña, aunque no tan efectivas co



ANO IV

NUMERO 1943

TIENE EL IMPUESTO SOBRE LA RENTA

Estudiantes, la CTRC, la Rerum Novarum, el Partido Republicano Nacional, Vanguardia Popular, Sectores de la Oposición y capitalistas generosos, además de los 5 mil maestros del país, apoyan el proyecto de la Comisión de Hacienda del Congreso

Contra el proyecto están directivos le las Camaras de Industria, Agricultura y Comercio y el Sindicato Patronal de Cafetaleros, cuya campaña contra el impuesto no ha sido oida por el pueblo

El proyecto de impuesto sobre la renta tiene respaldo suficiente, en el pueblo de Costa Rica, para convertirse en ley de la Re. pública.

El Congreso, en el que hay agricultores de grandes recursos industriales ricos, comerciantes con posibilidades económicas, etc.

las siguientes grandes masas de costarricenses apoyan a la Comisión de Hacienda: La CTCR., la Rerum Novarum, los cinco mil maestros de Costa Rica, la Federación de Estudiantes de Enseñanza Secundaria, sectores de la oposición y capitalistas generosos.

La campaña contra el impuesto realizada por algunos Directivos de las Camaras y por los cafeta--- (Pasa a la pág. CINCO)



EXPOSICION ARTISTICA EN EL TEATRO **NACIONAL EN 1947**

Es con motivo del Cincuentenario de la fundación del Teatro que se llevará a cabo.

TAMPIEN SERA TRAIDA UNA FAMOSA COMPANIA DE OPERA

Con motivo de los festejos del j el año próximo una serie de actos del Teatro Nacional, se celebrará

-(Pasa a la página SIETE)

Se desmiente asi la especie publicada por Franco sobre el nom pramiento de un representante dipiontático por parte de nuestro gobierno en Madrid

Desde antes del pron meiamient de la UNU se había deserrado una gestión para que en ese sertido realizó el Sr. Caseres de la Moya

Apenas se dio a conocer el pro nunciamiento de la ONU en el sentido de que todos los países cincuentenario de la inauguración de gran repercusión cultural y de las Naciones Unidas debían re -(Pasa a la pág. CINCO)

Viene para Costa Rica la Doctora Bernardino

ES LA PRISEDENTA DE LA UNION INTERAMERICANA DE MUJERES

nada esta mañana en circulos fe Minerva Bernardino, Pres denta

Un informe procedente de Was- Mujeres, venga a Costa Rica en hington y que nos fue proporcio el próximo año haciendo campa na en favor de la próxima confe meninos de esta capital indican rencia interamericana que se ve la posibilidad de que la doctora rificará en la ciudad de Guatema la y a la cual nos referimos en de la Unión Interamer:cana de lotra sección de este mismo diario,

A las 10.30 hs. llegó A SAN JOSE LA OFICIALIDAD NAVAL COLOMBIANA

TAMBIEN LLEGARON LAS DOTACIONES DE LOS TRES BARCOS DE GUERRA FONDEARON EN PUNTARENAS. - A LAS 2 DE LA TARDE SERA RECIBIDA LA OFICIA-LIDAD COLOMBIANA POR EL SE. SECRETARIO DE SEGURIDAD PUBLICA DON RENE PICADO.

A las 10.30 de la mañana de hoy entrò en agujas el tren espe cial que condujo desde Puntare en Puntarenas. A las 2 de la tar nes a esta capital a los oficiales y cadetes de las tres dotaciones colombianas que tocaron anoche

de serán recib dos los miembros de la oficialidad de tales barcos por el señor Secretario de Seguri

dad Pública don René Picado y se preparan varios agasajos a los distinguidos visitantes a quienes ULTIMA HORA presenta su más cordia! saludo de bienvenida.

CONJUNTA DE LAS LIDADES DE TODA LA REPUBLICA

ES EN CUANTO A LA UNIFICACION DEL IMPUESTO MUNICIPAL DE IMPORTACION

eogieron nuestros redactores dicen que se iniciará a principios del mes entrante una verdadera acción conjunta de todas las municipalidades del país a favor de la imposición de tarifas uniformes Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Informes que esta mañana re. en cuanto concierne al derecho municipal de importación. La mu nicipalidad de San José, ha sido la más interesada en la fijación de este tributo, que, posiblemente se fije en el dos por mil para todo el país.

LOS LUNES

EN LA VENTANILLA DEL BANCO

Como la gente "chic" se va a pasar fin de semana a Río Segundo, en donde yo tengo el cerquillo con la casilla de mi cara mitad, decidi-irme



el viernes en un chun che, a eso de las siete de la noche, para que nadie conocido me viera montarme en camión. Llegando 'tardillo' a mi tierra, que es la misma donde Otilillo jugaba chumicos con el doctor Camacho, con el dautor Marcial y conmigo, alli donde brincábamos rayuela que era un contento le metiamos a

la "taba" tiro y pago, hacíamos cien tacos con revoleo de bolero y nos dábamos a meternos en ros cercos de los González y de los Vilchez, pues Iba diciendo que llegando tarde a Río Segundo, a lo mejor mis coterráneos pensarian que llegaba en automóvil a media noche y otro día, como los zapatos todavía amanecían "lustraos". pues nada, me echaba yo calle arriba y calle abajo para que me vieran calzado.

--- Modesto está riata. Desde que es candidato del Apagón no se apea los caites hechos en el Record, allá en la mera capital. Modesto es un gran hombre; el orgullo de este barrio; el hombre que nos hará a los de Río Segundo tan famosos como a Alajuela Juan Santamaría o el chorizo del recordado Chico Chulo. Modesto nos dará "personalidad" como dice el filósofo Vincenzi. En todas estas y muchas otras cosas iba pensando yo el viernes en la nochecita y sólo que le pedia a Dios y a las ánmias benditas que la condenilla luna no saliera más temprano de como ya debe salir; a fin de que nadie me viera y yo quedara choteado.

El sábado, como había logrado que me dieran un papel de esos que llaman Escobar Chequers para un don muy importante de la ciudad

del Erizo, me dije yo mismo:

-- Modesto: aqui tenés el desquite. Te censuran tus enemigos, pues andá al Banco allá en Alajuela, te acercás a la ventanilla y como es sabado, vas a ver que enorme cantidad de gentes envidiosas se van a decir: ¡caramba, Modesto Retana ya usa chequera y va a cambiar gurbia a la sucursal! ¡Qué fregado! ¿De cuándo acá?

Y yo no me anduve lerdo. Le dije a mi mujer que se levantara tempranito a hacerme el cafecillo y la tortilla-porque pan, ni el de Panino,

y me dispuse a irme hacia Alajuela.

Dando las 8.35 de la mañana, ya estaba yo, muy orondo poniendo mis patas en la Sucursal. Llegué, "ispié" para todos lados y al fin me decidi, no sin que antes escupiera duro, hiciera un movimiento de hombros combinado con solapa como los que hace Eulogio Calvo, que ahora es muy amigo mio, y presenté el papelillo.

-- Mire mi amigo, pero ese señor no tiene

fondos.

--; No tiene fondos? ¿Y entonces?

-El tiene pendiente una solicitud de préstamo aqui.

- Y por qué no le han prestado 'pisto''? —Es porque la emisión . . .

Pero si la emisión ya pasó.

Si pero para lo que el señor que le dió ese papel no alcanza.

-- No puede ser. Hagan la emisión por © 17,999,700 y me prestan los © 300 restantes a mi, porque si no, salgo choteado. Y esto es lo último que le puede suceder a un candidato.

-- Hombré, don Modesto, . . . --; Ah: ¿Usted me conoce?

-Claro que sí. Si usted se paseó en Ulate y en Peña Chavarria, en Figueres y en Nando Volio, en Chachalaca y en Nandolara, en Eladio y en Toberro, en Canducho y en . . . No en nadie más, porque esos son los candidatos de la oposición.

-Y ; por qué me pasié yo en la olla de le-

che de los interfectos?

-- Hombre. Porque usted con su partido, les APAGO el movimiento.

Caray! No me había dado cuenta.

NI UN CINCO A LA VISTA

Pero después de todo este largo capítulo ustedes se dirán, bueno y a qué vino toda esa historia de Modesto? Pues muchachos, musto dos priento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Liz

Escribe: MODESTO RETANA



a que yo no tenia un cinco en la bolsa, fuera de un peso con el que me fui a buscar gurbia a Alajuela. Ya ven ustedes que para torcido, este hijo de mi mama, pero para lios, Fernandillo Volillo, el "pibe" que se gasta unas ganotas así de re-

grandes de ser candidato, aunque sea a síndico. Porque le ha cogido esa chifladura peor que come a otros les da por tirar piedras.

Pero a propósito de "Ni un cinco a la vista" voy a contarles esto que me soplaron en el antiguo Corredor Polaco, por donde pasa el diputado Frijoles Chaves un poco de larguito.

Resulta que se reunieron los partidarios del Sofismo en el sofá de Otilio y como éste no estaba, sobraban dos campos: el de Otiliche y el de Nandovalverde. Porque resulta que Valverdenando se ha corrido un poquillo en estos días de la política para no descuidar la librería. Sentados, estaban Panino Paniagua, Saencillo Mariano y Rodríguez Marcial. Como eran tres, ya habia quorum para la sesión, porque siendo cinco en total, los del partido, contando al candidato y al suplefaltas de éste, quiere decir que con tres estaba completo, de bote en bote el bureau del sofa.

Alzó la mano Saencillo Mariano y Rodriguez Marcialdoctor le concedió la "pronuncia".

—Es necesario, dijo el elocuente parlasofariano, que nos organicemos y salgamos como don Quijote a luchar por nuestra dama . . .

-; Qué bruto, Mariano! ; Qué bruto! -Tenés razón, Panino, es que no puede co rregir la figura. Es damo en vez de dama. -- Bueno. Segui.

-Yo propongo que levantemos una contri-

bución. —Frio, frio, dijo Marcial.

- Requetefrio, gritó Panino!

-Es que es necesario, dijo Saencillo. -- Cambiemos de tema, gritó Panino. —De acuerdo, aprobó Marcial.

Intervino Panino de nuevo, y le dijo a Marianillo:

-Ni un cinco a la vista y ya estamos a medio mes, con sólo nueve días para el 24. Que se lleve todo la trampa, si a mi me sacan un centavo.

Puesta a votación la moción de Panino, se aprobó por unanimidad.

ROMANCE DE LAS CARRETAS

Gira que giran las ruedas; rueda que ruedas las giran, los por los polvosos caminos, las carretas de dos ruedas sobre las piedras se tiran en busca de los "paninos".

Verolises ramonenses, tabaquillos de Palmares, todos sólo por Paniagua, ruedan desde hace meses por los senderos dispares de Rafael Lino Paniagua.

Entre aromosos jarales van las carretas cansinas llevándose una sola misión: ir buscando cuál de cuáles de los que hay en las esquinas, se mete a la Oposición.

La cosa muy lenta sigue y Panino, el boyero, ni una adhesión consigue por lo que Otilio Ulate, arriscándose el sombrero, dice:- ¿qué hago, si no late?

Las carretas van siguiendo poco a poco, despacito, vistiéndose de ilusiones y entre tanto va perdiendo una a una, ligerito, Otilio sus pretensiones . .

UNA ANECDOTA DE "PANINO"

No es que le tengamos tirria, pero verdac que a Panino se le puede coger de mingo un lu nes enteritico? Pues hoy hemos querido probai



nuestro acerto. Figú rense que un dia di estos, se presenta ui prójimo alto comi una araucaria de la que todavia y pôr ur milagro digno de fi gurar en las curiosi dades de Ripley, s mantienen en el Par que Central, o aso leadero central, qui es más correcto. sujeto le dice a prestamista, así, de

golpe, como quien no quiere la cosa y le mete ur faul a un viejo:

-Présteme cien pesos. Es para hacerle ul favor a Rafael Angel . . .

-; A quien? -Perdone, A Rafael Lino . . .

-Ah, no viejo. Para Panino no. -; Por qué?

-- Porque es Pan y NO es Lino

LICHO DOBLES QUIERE IR A MADRID

No esperaba Licho Dobles que un palero l saliera a ponerlo en berlina. Eso no le pasabi a la cotorrita lírica pero ni a cien leguas. Peri ¿qué más da que hubiera sido el barbuchas di Juan de Dios Molina quien le contestara a Liche en vez de cualquiera otro? Lo bueno es que e conchito puso los puntos sobre las ies y se paser en los planes de Licho, que, según cuentan n

son otros que los siguientes: -Licho se rajó con un canto a Franco haci varios años. Desde entonces, luce una chapa de Santa Isabel que esconde cuando tiene que hace un discurso político, para que no le digan, coma Pepillo Figueres y a Otillo Cortés que es Fa langista. También tiene unos pergaminos que l dieron en Vichy, cuando se dió a hacerle el jue guillo a los nazis y a los franceses traidores, i quienes les daba tacitas de café y pedacitos o totoposte, y les contaba que en la Argentina ha bia un viejillo muy tuanis que se llamaba Joh

Sunday. Pasó el tiempo y Licho, lió los petates y vino para Costa Rica huyendo de la quema. Per En ur como ya había quedado acostumbrado a vivi entre totalitarios y sirvientillos de Hitler y Muscorient que lo totalitario olía a podrido, entonces Licho paña de Naciones de Compaña de Compañ se acordó del Hispanismo y se convirtió en cam Nacione peón del hispanismo, como si aquí hubier mentari alguien que no supiera que falangismo dice te hispanismo, es, por desgracia, la misma comalo qu sa. Claro está, Licho que había dicho estano Ital macho es mi mula, siguió dándole al hispanisme ha si con cualquier pretexto y cuando vino Marquinda volun (Que con Hitler goce) y lo tomatearon, entonzación i ces se indignó porque la "sucia gleba", "la phusbu de h ma" que él tanto odia, no quiso oir al emisari Esa franquista, ni ver la cara azeguada de un encarextremo gado de negocios que como una de tantas calla que lamidades, han llegado a estas tierras. Ahorerascista, como se reunió la CTAL en Costa Rica en vez dans sans reunirse José María Pemán con los peones de Esas o falangismo, Licho se ha indignado otra vez y hidamento protestado. Pero todas estas protestas tienen udrian ter fin: a ver si don Yulio von Akosta, falangistilli como Licho, lo manda de Embajador a Madirdo esta lo que no es remoto, porque según un cable de la villa del Oso y del Madroño, Franco está espedos ello la villa del Oso y del Madrono, Franco esta Costi dos, ello rando que llegue el representante, no de Costi do a la l Rica, sino de herr Yulio von Akosta.



Pero a como estárlas Naci las cosas, mejor es de El pue jar para en la próximito de es comentar lo del viaje se lascis cillo, muy merecidore que por cierto de los lichinarquica tos que andan por es como no tos mundos agitando enarquico falangismo, a Mazrid lel espiri la Cochinchina, que fin y al cabo, lo que 1 teresa es que, como fascismo el mercado, donde "c rrete", se corran de e te tiquisimo solar.

Dacional caen tod Habra

LAANDE

NO HA ADQUIRIDO NI ADQUIRIRA COMPROMI-SOS POLITICOS EN EL TRIUNFO DE ESTA CAUSA

APELA A LA CONCIEN-CIA DE LA REPUBLICA Y NO A CONSIGNAS DE PARTI DOS. SU RESPALDO NO ESTA EN LOS PARTIDOS SI-NO EN LA RAZON Y LA JUS TICIA.

Directiva Central de la "ANDE"

EXPLICA AL PAIS POR QUE APOYA LOS IMPUESTOS

Estación Radio City

DE 5 A 7 ESTA TARDE

EMMA GAMBOA ULADISLAO GAMEZ RAFAEL CORTES

NOTA: Habrá réplica para el editorialista de La Nación

ESTACION TITANIA

A LAS 8 DE LA NOCHE

Presbo. BENJAMIN NUNEZ JOSE GUERRERO ISAAC FELIPE AZOFEIFA

արչան հրատուններում ինատուններում ինատուններում և հրատունին հրատունին հրատունին հրատունին հրատունին հրատունին Հայան հրատունին հրատուններում ինատունին հրատունին հրատունին հրատունին հրատունին հրատունին հրատունին հրատունին

ha contado en su movimiento con el apoyo de oposicionistas y gobiernis-

NO se desnaturalice nuestra causa en el momento culminante por pasiones o intereses egoistas. Agradeceremos los educadores que todos los diputados dejen en este momento sus diferencias políticas y se coloquen únicamente como representantes de los principios fundamentales de la democracia.

JUSTICIA RAZON IMPARCIALIDAD

Igual cosa pedimos a los periódicos responsales y serios del país y a todos los grupos organizados

Directiva Central de la Ande ում է արտարանական արտարան արտա Հայաստան արտարան արտարան

Italia actual es otra Italia de la de ayer

batalla sobre los campos de Gua-

dalajara... Pero, hoy por hoy, co-

mo suele decirse en estas tierras

de América, "una golondrina no

hace verano". El propio Ministro

actual, Pietro Nenni, ya ha mani-

festado abiertamente su enemis-

tad con el gobierno del generali-

simo, y el pueblo italiano, la e-

norme masa consciente de mi tie

rra, la gente que ha sufrido du-

rante veinte años la opresión del

fascismo, no podrá nunca ver con

En un cable de fecha trece del corriente mes, procedente de Ma drid, referente al retiro de España de los embajadores de las Naciones Unidas, aparece un comentario en relación a Italia, que mo dice textualmente: "Seria anó ma comalo que una nación vencida coestmo Italia, cuyo tratado de paz no ha sido firmado aún, desafiase ruinda voluntad de la nueva organi entinzación internacional como lo acaa de hacer Argentina".

misir Esa suposición nos parece en enziextremo ociosa y ridicula. La Ita las Offia que fué vencida fué la Italia Ahor fascista, no la Italia actual que Wan sangra por las heridas.

Esas conjeturas, sin ningún fun el damento y sin lógica alguna, poenen drian tener base si hubiese suballa la monarquia, pe-Madiniro sabe bien todo el mundo que able si tos reyes no fueron sanciona dos, ello, precisamente fué debie Osu do a la intromisión de algunas de las Naciones Unidas.

El pueblo italiano estaba harproxime to de esa monarquía inepta y de viaj ese fascismo altanero, y si alguien erecido cree que Italia vuelve a ser moos lich narquica a fascista, no conoce, por es como no lo conocian ni los mo- Oposición modificará su fallo que tando e nárquicos ni los fascistas juntos, dispuso que los diputados oposi

que .

加度

como.

Marid el espíritu de nuestro pueblo. cionistas no fueran al congreso La implantación de la monar- en vista de que el país vivía un que quia primero y su sujeción al regimen de opresión y que las fascismo después, fué debido a elecciones habían sido impuras. Pe un momento de pecaminosidad ro el Tribunal dirá ahora que ya nacional en que, con frecuencia, no vivimos tal régimen y q' ya caen todos los pueblos del orbe, se estudió que las elecciones fue

años de fundada y se creó con los fondos legados por el recorda do estadista y sacerdote don Jo sé Francisco de Peralta. Los Tri bunales están conociendo de ese reclamo que monta a la suma de 75 mil colones y de triunfar la demanda del señor Esquivel, fi

Franco y que la caida del gene-

Tras el retiro de España de los

diplomáticos de las Naciones U. nidas, hay que ser ciego para no ver que una invasión armada está amenazando al gobierno de ralisimo se acerca a pasos agigantados. Y no será ciertamento Argentina que irá en su defensa; mas veremos, en cambio, cuál será el papel de los italianos en esta nueva emergencia.

A. Arié

(Viene de la Pág. PRIMERA)-PROFUNDA SIG

italianos capaces de volver, con el , buenos ojos a sistemas y gobier-

generan Bergonzali, a presentar... nos implantados por la fuerza.

ralta de la ciudad de Cartago.] Esta scuela cuenta ya con 102 quidariase por completo esa cen

nales un asunto de esta natura leza y el pronunciamiento de la to jurídico como moral. En Car justicia tendrá enorme valor tan tago hay un verdadero movimien to de compulsión popular contra el reclamo establecido y se ha constituido un comité que lucha rá en toda forma por mantener los legitimos derechos de super tenaria escula. Es este el primer vigencia de la citada escuela.

caso en que se lleva a los tribu

CONQUISTARON

(Viene de la Pág. PRIMERA)-

es modificar el fallo y permitir que los diputados de la Oposición vayan al congreso. Y así la Opo sición podrá disponer en otros me nesteres dineros que estaba obli gada a intervenir en determina das actividades, o mejor dicho e imperiosas erogaciones. Con la lle gada al congreso de esos diputa Habra aun, ciertamente muchos ron muchos ron este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Opredon Lizano" del Sistema Nacional de Biblioteca

Carta del Sindicato de Empleados y Trabajadores Municipales

San José, Dic. 13 de 1946. Señor Director de

ULTIMA HORA,

Ciudad. Estimado amigo:

Le ruego, ya que siempre ha cooperado en beneficio de los tra bajadores, que me le dé publicidad a la siguiente aclaración:

Nuestra Directiva ha tomado nota de la forma en que se les ha comunicado a los trabajadores su cesantía, sin llenar los requisitos fundamentales del Código de Trabajo, quedando cesantes al partir del último del corriente mes, según su pre-aviso; la directiva acordó elevar a conocimiento de la Honorable Corporación Mu nicipal las objeciones del caso, y hacer las gestiones para que si les es posible, evitar el despido en el mayor número de trabaja dores.

Los directivos del Sindicato, juz gando que sería pertinente insinuar a la Corporación Municipal dejar inexistentes los aumentos a fin de poderlos aplicar a favor de los trabajadores de jándolos en sus puestos. Es en-

gastos ly entonces lesos dineros servirán a la Oposición para o tras actividades. Es, pues, una cuestión económica. Y para re solverla precisaba modificar el fallo del Tribunal de Honor. Y el fallo será modificado y los di putados de la Oposición vuelven tendido, que considera que aquellos trabajadores o empleados que no tengan ocupación por ple tora de ellos, ya sea en oficina e en otras dependencias; si cabe la cezación de esas plazas.

Con relación a la censura o ataques por la prensa de que ha venido siendo objeto este sindicato, no tienen razón de ser; pues no es justo que los de la acera de enfrente sean quienes vieneu a señalarnos la forma para actuar en defensa de los trabajadores. Pues conscientes de nuestro cometido, nadie pondrá en duda que los sindicatos afiliados a Li C.T.C.R., son los que han peleado por mantener y sostener la conquistas del pueblo.

Los que nos critican, no podrian mostrar ni señalar una acción igual a la que ha hecho nuestra Central de Trabajadores.

Nosotros no miramos colores politicos. Nuestra actitud es de lealtad para el trabajador. Le tendemos la mano y lo llamamos compañero.

Por el Sindicato de Empleados y Trabajadores Municipales. Firma responsable. Comité,

MANUEL MORA GAMBOA Secretario de Actas

Servicio Cablegrático de la UNITED PRESS

110-2

GRANDES OBRAS REQUIEREN GRANDES HOMBRES

El Túnel de Valsequillo en el Estado de Puebla, México, constituye una de las obras más grandes del mundo, mide once kilómetros de largo y su costo alcanza a la suma de 50 millones de pesos. La Constructora Rosoff recientemente recibió la carta que se publica y que ha sido suministrada a la Prensa por el Ing. don Gustavo Treviño, Presidente de la Técnica Rosoff, quien se encuentra actualmente en el país.



ASUNTO Que se da por termi- DEPENDENCIA OFNS. VOCAL EJECUTIVO. nado el Tinel "El Mirador" y se - menifiesta que esa Compañía está exanta del pago de multas por de- mora en la terminación de las -- seccion Obres.

EXPEDIENTE

ANT. Carta Constructora Rosoff, S.A., del 24 de octubre de 1946.

México, D.F., a

A LA CIA. CONSTRUCTORA ROSOFF, S.A., Calle de Ejido # 9. C i u d a d . -

Me refiero a su carta del 24 del mes ppdo., en la que solicitan que la Comisión Nacional de Irrigación les comunique haber recibido satis factoriamente terminado e Túnel "El Mirador", cuya ejecución tenía contratada esa Empresa y en la que piden tembién que se considere que la demora de 21 días en la terminación de su contrato, en que se estipulaba un plazo de 3 años 11 meses, no fué imputable a ustedes y que, por lo tanto, están exentos de pagar las multas correspondientes.

En atención a las razones que exponen, perfectamente conocidas y que la Comisión Nacional de Irrigación encuentra como causas de fuerza mayor y a la cortedad del etraso en comparación con el tiempo total estipulado para la ejecución del trabajo, he tenido a bien considerar que es aplicable la salvedad que establece el Inciso C. de la Cláusula Novena del Contrato respectivo y que a la letra dice: "..... salvo que la demora sea debida a causa de fuerza mayor, o caso fortuito, y en consecuencia, se considera a la Compañía Constructora Rosoff, S.A., exenta del pago de multas por falta de cumplimiento en la fecha de terminación de la Obra con tratada.

Se aprovecha esta ocasión para manifestar a ustedes que el traba jo efectuado nor esa Compañía, estuvo realizado a juicio de la Comisión Na cional de irrigación, con la técnica más avanzada, así como que se cuidaron todos los detalles de construcción, los que dieron por resultado un -- trabajo magnificamente acabado y sin defectos. Con satisfacción hace constar lo anterior la Comisión Nacional de Irrigación, pues recibe con la con clusión del Túnel "El Mirador", beneficios de orden social y también una -- obra de la cual se puede enorgullecer y que seguramente les dará prestigio tanto a ustedes como constructores, como a la Comisión que fungió como directora de esos trabajos.

Reitero a ustedes mi atenta y distinguida consideración.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

SUFRAGIO EFECTIVO. NO REMLECCION. EL SECRETARIO DE AGRICULTURA Y POMENTO PRESIDENTE DE LA COMISION NAL. DE IRRIGACION

AOA/melh.

Ing. Marte R. Gómez.

+44

DEL MISHO Y EL NOMBRE DE LA SECCION O MES.

¿Quiere Ud. tener su casa propia, a su entero gusto y de acuerdo con sus posibilidabes?

NOSOTROS SE LA FABRICAMOS

y le hacemos toda clase de facilidades de pago.

Nos hacemos cargo de cualquier clase de construcciones: desde una modesta casa de 🗻 🚐 © 5.000.00 hasta un suntuoso edificio de cualquier número de pisos.

SI NO TIENE EL DINERO, NOSOTROS LE FINANCIAMOS LA OBRA.

Pida toda clase de informes a la Oficina de Ingeniería, Ltda.

Ingeniero Civil, JAIME SOLEY R., Gerente

Situado frente al costado Oeste del Parque Central TELEFONO 3147 - APDO. 753

NOTA IMPORTANTE:

A fin de poder dar completa satisfacción a nuestros apreciables clientes, hemos adquirido los importantes servicios del competente

Ingeniero Claudio Güell

experto en decoraciones para interiores y exteriores de toda clase de edificios.

A QUIEN INTERESE:

Tenemos varias fotografías de los distintos edificios que hemos terminado y que testimonian en forma elocuente, la seriedad y eficiencia de nuestra oficina.

PIDANOS INFORMES.

COSTA RICA

Franco hizo publicar, antier, en ban a acreditar ante el gobierno

Madrid, la noticia de q' ese pro nunciamiento en q' varios países (Viene de la Pág. PRIMERA) -, latinoamericanos era inocuo, des tirar sus representantes diplomá de el momento en q' varios pai ticos de España, la prensa de ses latinoamericanos se apresta

de Franco.

Se citaba en concreto el nom bre de nuestro país.

Al respecto, podemos decir que esa noticia de la prensa franquis ta es falsa.

Mucho antes del pronunciamien to de la ONU el señor Caseres de ia [Moya realizo gestiones ante auestro gobierno para que este acréditara un representante diplo mático en Madrid.

Esa gestión fracaso.

Después del pronunciamiento de la ONU, cualquier gestión que se realizara en el mismo sentido estará condenada, más que nunca al fracaso.

SE COMPRA:

Cámaras Viejas

122 y 5 x7, una ampliadora Condenser pequeña, vea 2

Justo Pastor López

Pensión Americana 12 a 2, 6 a 7 p. m. y de 7 a 8 a. m.

RESPALDO.....

(Viene de la Pág. PRIMERA)leros, no han sido oídas por el pueblo por dos motivos principa

-Porque el impuesto es justo. -Porque para atacarlo se ha mentido mucho.

Servicio Cablegráfico

RENUCIA DE....

(Viene de la Pág. PRIMERA)-

res y ministros de Madrid. La a- en los organismos dependientes de fascista, le pidió que renunciara dicho general. y prohibló el ingreso de España

samblea denunció a Franco como la ONU mientras esté en el poder

Teatro Latino

HOY 7 y 9 p. m. € 0.75 (Impts. Inclds.)

ULTIMAS FUNCIONES DE LA COLOSAL PRODUCCION MEXICANA:

"VEREDA TROPICAL"

Interesantes NOTICIEROS BRITANICOS



-VIEJOS Y JOVENES...

-CASADAS Y SOLTERAS...

-NIÑOS Y NIÑAS...

TODOS COMERAN CON GUSTO Y A CUALQUIER HORA:



Nº 1

400 MIL TRABAJADORES DESFILA

En protesta contra el Gobierno Nipón

Rusia aceptó dos pricipios básicos para el control de la energia atómica y desarme mundial

Guerrilleros griegos se rinden a l as fuerzas gubernamentales. 35 bases aéreas equipadas con radar anuncia Washington Sida, Bélgica y Colombia electos como nuevos miembros del Consejo de Seguridad Mundial

Unificación de armamentos discuten Estados Unidos y Canadá. Rompe relaciones con Inglaterra der tro de 3 dias La India .--200 mil obreros italianos admitidos en Francia

que cuatrocientos mil trabajado. res organizados desfilarán maña na por las calles de Tokyo en ma nifestación de protesta encaminada a "derrocar" al actual gobierno del Japón, presidido por el premier Yoshida. Auspieia la ma nifestación la federación japonesa del trabajo, que cuenta con el respaldo del CIO japonés, igualmente poderoso. (Esta nueva organización sindical del Japón, es una proyección del CIO -Con greso de Organizaciones Indus triales- de Estados Unidos, conexión que ha hecho posible la presente ocupación del Japón por las fuerzas norteamericanas) Aun que la manifestación posiblemen -"te exceda en sus proporciones al desfile monstruo del día primero de mayo, la policia militar nortea mericana, según informa, no ha tomado precauciones extraordinarias en previsión de desórdenes.

RUSIA ACEPTO PRINCIPIOS BASICOS PARA EL CON-TROL DE LA ENERGIA A. TOMICA Y DESARME MUN. DIAL

NUEVA YORK 16 UP.—Rusia por vez primera aceptó dos de los más básicos principios para el control de la energía atômica y desarme: que el control y la inspección para evitar violaciones de ben ser conducidas por organis mos internacionales a los cuales no alcanzará el derecho del veto de los cinco grandes, y que no puede existir garantía contra la producción ilegal de armamentos atómicos a menos que la aplicación de la energía nuclear con fines pacíficos esté igualmente bajo firme control internacional. Una vez que se llegó al acuerdo!

TOKYO 16 UP .- La agencia sobre estos principios, la asamnoticiosa KOODO anunció hoy i blea general puso en manos del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidos ciclopea la tarea de redactar los tratados proscribien do las bombas atómicas y otras armas de destrucción en masa, así como la reducción universal de armamentos y fuerzas armadas. Aquí los cinco grandes podrán e jercer su derecho de veto y se cree que será ejercitado muchas veces antes que el organismo su. premo de las Naciones Unidas llegue al final de la larga ruta que conduce al ideal del desarme. En lo que respecta a bombas atómicas y otras armas de destrucción en masa, el Consejo de Seguridad se guiará por las recomendaciones que le haga la Comisión de Energía Atómica de la ONU. Rusia perdió su campaña pro-inventario rápido de las fuer zas aliadas fuera de sus fronteras nacionales y bases, porque las potencias occidentales, con apoyo mayor del necesario, por parte de las pequeñas potencias, lograron intercalar el requisito del caso del censo de las tropas también dentro de las fronteras nacionales.

> GUERRILLEROS GRIEGOS SE RINDEN A LAS FUERZAS GUBERNAMENTALES

LONDRES 16 UP .- Un despacho procedente de Atenas, citando un comunicado del tercer ejér cito griego, informó hoy que unos ochenta guerrilleros griegos a campados en Yugoeslavia se habían rendido a las fuerzas del gobierno en el occidente de Macedonia. El despacho añadía que di chos guerrilleros participaron en los recientes choques de armas en el Monte Akha y en la región chisimo tiempo en concluirla"

Sensacional! Lo que Ud. esperaba!

En el Gran Teatro Raventós

Se exhibe el TOCADOR del precioso juego de dormitorio jaspeado que obseguia la "Mueblería Virginia" a beneficio de varias instituciones a C 1.50la Acción

Vea las mejores películas que llegan al país, en su teatro predilecto, EL RAVENTOS y no olvide comprar de una vez su acción del maravilloso juego de muebles porque en estos días se agotarán.

Pida informes de nuestro Club de Muebles. Quedan paros números de la "SFRIE NAVIDAD

"MUEBLERIA VIRGINIA" de JORGE RAMIREZ C. -

del Monte Tzena, cerca de la fron tera grego-yugoeslava. Según el referido comunicado, muchos gue. rrilleros están dispuestos a entregarse, pero que se lo impide la rigurosa vigilancia de sus cabeci-

200 MIL OBREROS ITALIANOS

ADMITIDOS EN FRANCIA

PARIS, 16. UP.—Según fuentes oficiales, doscientos mil obreros italianos serán admitidos en Francla, conforme a las condiciones del tratado comercial que se ne gocia actualmente entre los dos países. Los obreros itales trabaja rán en las minas, industrias pesa das francesas, en las fincas y o bras de construcción.

CANADA Y ESTADOS UNIDOS HAN DISCUTIDO AMPLIA. MENTE LA UNIFICACION DE ARMAMENTOS

WASHINGTON 16 UP .- El em bajador de los Estados Unidos en Canadá, Atherton, dijo que la uniformación de armamentos en tre los Estados Unidos y el Canadá se ha estado discutiendo am pliamente pero que "tomará muHablando durante una de las tras | tánico continuarían como hasta misiones semanales que acostumbra directamente del departamen to de radiodifusión del estado. Atherton dijo que la uniformación de los equipos "naturalmente ha sido discutida de "cuando en 'uando", por ambos países, esperándose llegar a una solución altamente satisfactoria.

FERMINARON ESTA MADRU GADA LAS SESIONES DE LA ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS

FLUSHING 16 UP .- Las sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas correspon dientes al año actual, quedaron terminadas esta madrugada, des pués de cincuenta y cuatro-días de intensa labor. La Asamblea, que cuenta con cincuenta y cinco miembros, aprobó la última cuestión de la orden del día y a continuación suspendió sus sesiones hasta el mes de setiembre próximo. La actuación final de la Asamblea fué acordar reunirse nuevamente el año próximo en Nueva York.

LA INDIA ROMPERA - DEN TRO DE TRES DIAS - SUS RELACIONES CON EL IMPE RIO BRITANICO, ANUNCIO EL PANDIT NEHRU

LONDRES, 16, UP .- La anun ciada declaración del Pandit Jaw sito de que las relaciones de la ahrlar Nehru, jefe del gobierno provisional de la India, a propó India con el imperio británico se rán rotas dentro de tres días, ha causado sorpresa en los círculos oficiales de esta capital. Se seña la al respecto que según se tenía entendido, la actual sesión de la asamblea cinstituyente de la In dia se limitaría a designar los co mités parlamentarios y a redac tar las reglas de procedimiento. Asimismo se recalca, q' aun cuan do fuese aprobada la resolución independentista de Nehru, la ac na del sábado en su finca a don tual sesión, que por lo visto se Fernando Esquivel, que es uno de encamina a la confección de una los elementos de la Oposición. nueva carta constitucional, no ter minaria antes de la primavera, teniendo entonces ante si el problema de la ratificación de dicha carta por parte del parlamento británico. Por otro lado, de Cal cuta informaron que Nehru ha declarado también que gran par te de las relaciones que tiene la India con el actual gobierno bri aquí durante algún tiempo. De Oposición.

as del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

acuerdo con dichos despachos, de claró Nehru: "estas relaciones no podrán ser interrumpidas subita mente. Pero téngase por seguro que muy pronto los asuntos que afectan la India serán decididos en la India por los propios In dios. Uno hay otra solución al problema. Hemos llegado al pun to en que el cambio debe hacer se rapidamente y sin mayor dila ción".

NUEVOS MIEMBROS DEL CON SEJO DE SEGURIDAD

FLUSHINO, 16. UP.—Siria, Bél gica y Colombia, fueron elegidas miembros el consejo de seguri dad para un período de dos años, que comenzará el primero de ene ro próximo. Reemplazan a Egip to, Holanda y México. Como nue vos miembros del consejo econó mico social fueron elegidas Holan da, Turquia, Rusia Blanca, Liba no y Venezuela.

EQUIPADAS CON RADAR 35 BASES AEREAS

WASHINGTON, 16, UP. - Las fuerzas aéreas del ejército de los Estados Unidos equiparon treinti cinco bases aéreas en el interior del país con instalaciones de ra dar, según se ha anunciado. Agrega el anuncio que se proporciona rán a la administración de aeró nautica civil tres equipos de radar del último modelo para que los ponga a prueba en los aeródromos de Washington y Nueva York. Las pruebas de la aeronaútica ci vil se iniciarán poco después del primero de enero con equipos va luados en medio millón de dóla lleven a la utilización de tales res. Se espera que esas pruebas equipos por todas las lineas aé

OFRECIDA

(Viene de la Pag. PRIMERA)-

En esa visita los señores Echan di, Trejos y Zeledón ofrecieron la candidatura presidencial de la oposición al señor Esquivel haciendo le ver la conveniencia que era para Oposición que aceptara

Por indicios que tenemos sa bemos que el señor Esquivel acep tará la jefatura y la candidatura presidencial de los grupos de la

LA FERRETERIA LA MEIOR OFF

de JENARO VARGAS,

Situada 50 varas al Norte del Mercado Central, calle del Paso de la Vaca avisa que a partir de hoy mantendrá abierto su negocio, hasta las diez de la noche con el objeto de servir al público su variado y moderno surtido de

JUGUETES

exclusivamente extranjeros.

TELEFONO 3949

COLOMBIA DERROTO A GUATEMALA EN FUTBOL

Cuatro goals marcaron los colombianos contra dos de los chapines!

PUERTO RICO SE ANOTO SU TERCERA VICTORIA EN BEISBOL SOBRE LA SELECCION

México derrotó a la Selección de Beisbol de Puerto Rico ayer por la apretada ano tación de 2 x 1

BARRANQUILLA 16 UP.-EI equipo de fútbol de Colombia, defendió anoche su invicto frente a Guatemala, derrotándola con la anotación de cuatro goales por dos. Ambos equipos demostraron perfecto dominio del juego, resultando movidisimo el encuen tro. En base-ball, la República Dominicana se adjudicó su tercera victoria, esta vez sobre Panamá, con score de cuatro por tres. Por la tarde México derrotó en un gran-juego a Puerto Rico, con la apretada anotación de dos por una.

PUNTUACION FINAL EN NATACION

BARRANQUILLA 16 UP.-En natación la puntuación final fué la siguiente: México ochenta y cuatro, Cuba cuarenta y cinco, El Salvador veintisiete, Colombia veintiuno, Guatemala cinco, Panamá cinco Costa Rica uno. Ocho pruebas a veintiún puntos por l prueba, a excepción de los relevos que se calcularon en cuarenta y dos. En natación femenino, también México terminó en primer lugar, seguido de Cuba, Pa. namá, El Salvador y Guatemala

HOY SE DECIDIRA ENTRE GUATEMALA Y VENEZUELA LA SEDE PARA LOS PROXI. MOS JUEGOS OLIMPICOS

BARRANQUILLA 16 UP .- Se anunció que hoy lunes se reunirá el Consejo de Delegados de los Juegos Olímpicos, para decidir so bre la Sede de las próximas Olimpiadas. Se tiene entendido que Guatemala y Venezuela son los paises que tienen mayores probabilidades para ser designados, exis tiendo la impresión que Guatemala será favorecida, aunque la delegación venezolana lucha llevarse la Sede a Caracas.

PUNTUACION FINAL EN ATLETISMO

BARRANQUILLA 16 UP.-La puntuación final en atletismo, en los quintos juegos centroamericanos y del Caribe fué la siguiente: Cuba ciento cinco puntos, Puerto Rico ochenta y siete, Jamaica setenta y tres, México cincuenta y ocho, Trinidad cuarenta y nueve, Panamá cuarenta y cuatro, Gua- este está plenamente impuesto.

temala, veintisiete, Venezuela quince, Colombia nueve, El Salvador ocho y Curazao ocho. La puntuación se hizo tomando como base veintiuna pruebas a vein tiún puntos por prueba, con excepción de los relevos que se calcularon en cuarenta y dos puntos por prueba. El atletismo fe. menino, Panamá quedó en primer lugar, seguida de Jamaica, Cuba Puerto Rico, México y El Salvador.

CUBA DERROTO A EL SALVA-DOR EN BASKETBOL FEMENINO

AGRAVASE EL CISMA..... cretagio auxiliar de estado con cargo de los asuntos interamerica nos, y George Messersmith, embajador de los Estados Unidos en Argentina. Braden persiste en su energica oposición al presidente de Argentina, Juan Domingo Pe rón, cuyo régimen considera de carácter totalitario. Durante el período pre-eleccionario de los úl timos comicios argentinos, el se cretario auxiliar apoyo moralmen te a los elementos antiperonistas. Messersmith, sucesor de Braden como embajador en Buenos Aires, es partidario de una politica con ciliatoria -si no francamente amistosa -hacia Perón. Tales di ferencias son extrañas en la secretaria de estado, pero en el pre sente caso los observadores estiman que únicamente una acción energica por parte de Byrnes po dría evitar que la divergencia lle gase a poner en peligro la estruc sersmith de ser amigo personal tura de las relaciones interame den acusan privadamente a Mesricanas. Los partidarios de Bra de Perón, y en parte consideran al embajador comprometido en la campaña properonista instituída contra Braden por Andre W. Higgins, magnate naviero de Nueva Orleans. Higgins, según se ha di cho, se convirtió en partidario de Perón durante una visita que hizo recientemente a Argentina para discutir un contrato relacio buque mercante para el gobierno nado con la construcción de un de Buenos Aires. Dicese asimismo que Messersmith, mediante cartas escritas a sus amigos en el con greso y fuera de él, ha estado dirigiendo una campaña en contra de Braden, circunstancia de qué

BARRANQUILLA 16 UP.-En basketball femenino las cubanas derrotaron a las salvadoreñas por treinta y cinco contra veintún puntos. Los cuatro tiempos finalizaron asi: Cuba 11, El Salva dor 11. Segundo 20-15, tercero 28-16 y cuarto 35-21. Cuba empezó con Maria Moran, Marta More jón, A. Martinez, Olga Feulores, Emilia Villaume. El Salvador: Graciela Gutiérrez, Margot Ramos, Laura Paredes, Evila Girón, Marina Rodriguez. La mejor en cestadora de Cuba Maria Moran con doce puntos de El Salvador Graciela Gutiérrez con catorce.

(VIENE de la Pág. OCHO)-ENGRED STORY OF THE STORY OF THE STORY

Por otra parte, despachos extra oficiales recibidos por la secreta ría de estado indican que el régi men de Perón ha estudo perdien do las simpatías del pueblo ar gentino. Ciertos informes parecen insinuar la existencia de una situación más desapacible en Bue nos Aires que la sugerida por los despachos de la prensa o en las comunicaciones oficiales de la em bajada. Por ahora se ignoran los planes de Byrnes para resolver el problema. El secretario ha negado repetidamente que Braden tenga intenciones de renunciar su pues to en la secretaria, o que se la haya pedido la renuncia, y al pro pio tiempo declaró que la presen te politica de Washington respec to al régimen de Perón es la mis ma que existía cuando se nombró a Braden secretario auxiliar. En virtud de lo expuesto, no es pro bable que Braden renuncle a su cargo, ya que tal renuncia sería indicativa de un cambio radical en la actitud oficial de Washington hacia Perón. Empero, la re nuncia o el traslado de Messersmith podría asimismo tener reper cusiones políticas que el gobierno norteamericano descaría evitar. De hecho, los críticos del embajador afirman que la presente si tuación ya ha tenido repercusio nes y causado pérdida de pres tigio al gobierno de Washington en la América Latina.

TRES EQUIPOS

(VIENE de la Pág. OCHO)-

teams, pero la Liga les ha hecho saber que en caso de que el seleccionador nacional necesite a sus jugadores para reforzar los res deberán quedarse en la ciudad teams que se enfrentarán a la A. de México.

CONGRESO INTERAME ..

(VIENE de la Pág. OCHO) ---

Sin embargo, esa fecha está suje que la próxima reunión se eles ta a algún cambio.

Comité Organizador del Congre so Interamericano de Mujeres, con sede en Washington, se da a conocer en la Sección Guatemal teca de la Liga Internacional de ciendo todos los preparativas, a Mujeres Pro-Paz y Libertad, que fin de que el Congreso tenga el en sesión general fue aprobada éxito más rotundo. por unanimidad, la moción para

túe en Guatemala, "como mues Mediante una comunicación del tra de simpatía a la mujer Gua temalteca, por haber conquista do sus derechos civicos". Así, se encuentran va los miembros de la Liga, sección de Guatemala, ha

FRACASO

(VIENE de la Pág. OCHO)-

cia - sin un gobierno constituido- la opinión general es que con ello no se lograria estabilidad política alguna. Los socialistas, por si sólos, cuentan con menos de una tercera parte de los votos parlamentarios que son menester para una mayoría, debiendo por tanto arrastrar los de los partidos principales -el comunista y el movimiento Republicano Popular - para poder legislar. Un go bierno socialista vendria, pues, a producir la misma inestabilidad política de pre-guerra que todos los partidos tratan ahora de evitar.

CONCENTRACION.....

(VIENE de la Pág. OCHO) - -

a los maestros y profesores asi como los proyectos de establecimiento de impuesto sobre la renta y reformas al territorio, que como se sabe son los que financían el aumento de los sueldos.

A esa concentración asistirán maestros y profesores de toda la

proyecto de aumento de sueldos república que han sido invitados para el efecto por la Directiva de In ANDE.

> Esa concentración es de mucha importancia. Se trata de un apoyo decidido y entusiasta a los proyectos en referencia que están siendo tramitados en el Congreso.

CONCESIONES.....

(VIENE de la Pág. OCHO)-

men iranio y de ahi que la Unión [Soviética haya optado por abandonar a su suerte al premier Pishevari del Azerbaijan y a su par tido Tudeh -añadió el comentarista de la radio Suiza- y tertación la abona el hecho de que Gavham.

el astuto premier Gavham del go bierno central impuso a Rusia como condición esencial del contrato petrolero que este debia ser aprobado por el parlamento iranio, Para lograr esto, Rusia ha minó diciendo que esta interpre- tenido que apoyar al gobierno de

ANUNCIA LA....

(VIENE de la Pág. OCHO)-

días cerrando así un herr so ca

Ha declarado ademá, que la

Todo esto ha dade retivo su

ses la caída del general Hernán políticos de Costa Rica: "Mr. Ro dez Martinez. Lo mismo que la j osevelt morirá deutro de pocos derrota de Ubico en Guatemala. Un dia, en aquella capital, al. pitulo de la historia mundial. gulen preguntó a la señora de Torres cuando, a su juicio, termi Unión Centroamerican> e la más naria la dictadura ubiquista. Ella contestó que "muy pronto... pero antes tiene que caer otro dicta dor vecino... Cuando Martinez sa lió huyendo para Guatemala, la señora nicaraguense Exprosó: "Hoy si ... caerá Ubico ... " Pero acaso la predicción más extraor dinarla se relacione con el llustre presidente Roosevelt. Cinco días antes de conmoverse el mundo con la fatal noticia de su muerte, la

ficiente para considererla como a una vidente extraordinaria. EXPOSICION.....

cerca que nunca.

cademia Bonarense, estos jugado

compatriota dijo a un grupo de

(Viene de la Pág. PRIMERA) entre estos, se espera poder financiar la traida de una gran compañía de ópera, lo mismo que realizar una exposición artística, para la cual, en su oportunidad se publicarán las bases. Es muy probable que también se proceda a celebrar un concurso literario como ofrenda lirica de la intelectualidad nacional a la patria en el 15 de Setiembre de 1947.



HOY A LAS 8.1/2 P.

GRAN INAUGURACION DEL LOCAL DE

JUVENTUD VANGUARDISTA

125 vs. al Este de la "Botica La Dolorosa"

-PROGRAMA-

19 Discurso del c. Alvaro Montero. Pete. de Juventud Vanguardista 2º Intervención de BLAS ROCA, Srio. Gral del P. S. P. de Cuba. 3º BAILE amenizado por un magnífico conjunto musical.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

CONCENTRACION DE MAESTROS!

Congreso Interamericano de Mujeres se celebrará en GUATEMALA

Es auspiciado por la Liga Internacional de mujeres pro-paz y libertad.

Se reunirá en mayo próximo y Guatemala será la sede

Asistirán a ese país casi todos los países de América Latina

Guatemala será la sede del pró ximo Congreso Interamericano de Mujeres, auspiciado por la Li Paz y Libertad, sección de Esta ga Internacional de Mujeres Prodos Unidos de Norte América.

Desde el mes de febrero del presente año, se han venido haciendo los preparativos para es p te Congreso, en la ciudad de Washington, siendo presidida di cha reunión, por la señora He-Ioise Brainerd con asistencia de mujeres representando a 12 países latinoamericanos y Estados Unidos.

Esta organización, ha sido pa trocinada por altas personalida des del movin; ento feminista continental, tales como Gabriela Mistral, Victoria Ocampo, Isabel de Palencia e Isabel Hinto 12 Vidal.

La fecha del Congreso a celebrarse en la hermana ciudad de Guatemala, ha sido fijada en principio, para la segunda quincena del mes de mayo de 1947. -PASA a la página SIETE

para formar gabinete multi-partito

SE DISPONE AHORA FORMARLO CON ELEMENTOS UNICA-MENTE DE SU PARTIDO, EL SOCIALISTA.-HA CONVO-CADO A LOS JEFES DE LOS DIVERSOS PARTIDOS POLITICOS

PARIS, 16. UP- Según noticias extraoficiales que circularon hoy en los pasillos del palacio de Borbón, el premier León Blum ha fracasado en sus esfuerzos por formar un gabinete muttipartite y se dispone a integrar el nuevo gobierno de Francia exclusivamente con miembros de su pertido - el Socialista - De acuerdo con las fuentes de donde procede dicha información, Mon rieur Blum ha convocado a una reunión a los dirigentes de los distintos partidos para informarles de su decisión al respecto. Se gún todas las apariencias, el premier León Blum está procedien do sin pérdida de tiempo a la formación de un gobierno integrado totalmente por socialistas. Monsieur Blum recibió hoy a los dirigentes socialistas Mollet, Moch y Letroquer, quienes media ho ra después salieron de la presidencia del Consejo de Ministros e hicieron la siguiente declaración: "Ninguna información oficial podemos dar aún sobre el particular, pero ella será dada de un momento a otro". Se ha sabido que el comité parlamentario del Partido Socialista y el Comité Ejecutivo del propio partido se entrevistarán esta tarde con el premier Blum, para autorizarle a formar un gabinete de pura integración socailista. Aunque tal solución vendria a poner fin a la situación en que se encuentra Fran-----(Pasa a la página SIETE)

vidente de Micaragua

Bella señora que predijo la muerte de Roosevelt y la caída de Ubico, lo mismo que el fin de la dictadura del general Martines

En Nicaragua está considerada cdmo vidente extraordinaria y ahora dice que dentro de poco tiempo se producirá la Unión Centroamericana

La prensa nicaragüense ha hecho mucha publicidad al margen de ese asunto

De la hermana república de El Salvador recibimos por correo aéreo la siguiente información q' suministra le prensa salvadoreña y que esta a su vez la ha recibido de Managua. Dice:

Estuvo en esta capital la distinguida y bella compatriota do ña Blanca Rosa Lacayo de To rres, residente en Costa Rica. Vi no para visitar a sus familiares.

Y el público de Nicaragua ha recibido con sorpresa revelaciones en torno suyo que la hacen figurar como una extraordina vi dente. Expresó que había predicho con anticipación de varios me —(Pasa a la página SIETE)

Maestros, profesores y pensionados se reunirán a la una de la tarde en el Teatro Nacional

Luego asistirán a la sesión del Congreso en que se discute en primer debate el proyecto de aumen to de sueldos y los tributos para financiarlas

Asistirán a esa concentración maestros de toda-la República

La Directiva de la ANDE ha invitado para mañana a todos los maestros, profesores y pensionados a una concentración que se efectuará a la una de la tar. de en el Teatro Nacional.

Después de esa concentración, los elementos del Magisterio Nacional se dirigirán al Congreso, ya que en la sesión de mañana se discute en primer debate el - (Pasa a la página SIETE)

*LAS ELECCIONES EN AZERBAIJAN

LONDRES, 16. UP .- El Daily Telegraph de esta capital publi ca una información de su corres ponsal en Teherán diciendo que las elecciones en la provincia se mi-autónoma de Azerbaijan han sido aplazadas hasta que se de signe un nuevo gobernador ge neral de dicha provincia. Las tro pas del gobierno central iran o que han ocupado el Azerbaijan no han llegado aun a ningún pun to contiguo a la frontera rusa. La población de Razi y otras de importancia quedan aún por o-

Concesiones petroleras a

HAN SIDO HECHAS POR EL GOBIERNO DEL PREMIER GAVISAM. - COMO RESULTADO RUSIA HA DADO UN PRESTAMO A DICHO GOBIERNO.-INDICASE QUE ESE CONVENIO ES UNA DE LAS RAZONES PARA LA ACTITUD DE RUSIA EN ESAS REGIONES.

GANTES", DE NUEVA

El alcalde William O.Dwyer y ctros altos funcionarios de la policia municipal, acusaron a un sindicato de apostadores del estado de New Jersey, de tratar de sobornar a los jugadores de fútbol del equipo Gigantes

El sindicato queria que los "Gigantes" perdieran el juego ayer por el campeonato del mundo contra los "Osos" de Chicago

Alvin Pacis, supuesto representantes del sindicato, fue detenido y enviado a prisión, fijándosele una fianza de 25 mil dólares para poder gozar de libertad provisional.

alcalde de Nueva York, William O'Dwyer, y otros al os funcio narios de la policía municipal, a cusaron a un sindicato de apostadores del estado de Nueva Jersey, de tratar de sobornar a los jugadores del equipo profesional de football "Gigantes", de Nueva York / 1 sindicato que l'abertad provisional.

NUEVA YORK, 16. UP .- El ria que los "C antes" perdieran el juego de ayer por el cam peonato del mundo frente a los "Osos" de Chicago. A'vin Paris, puesto representante del sin dicato, en Nueva York, fué dete nido y enviado a prisión, fiján dosele una fianza de veinticinco mil dólares para poder gozar de

BERNA 16 UP .- La radio de esta capital, comentando los recientes sucesos del Irán, ha diche que lo que el gobierno de Moscu pueda haber perdido en prestigicomo resultado de la derrota del gobierno izquierdista de la provincia de Azerbaijan por las fuerzas del gobierno Central de Teherán, queda compensado por las favorables concesiones petroleras hechas a Rusia por el régimen del premier Gavham. Observó el comentarista que no fueron consideraciones ideológicas, sino el petróleo, lo que dió base desde el primer momento al apoyo prestado por Moscú a los autonomistas azerbaijanios. Después de la formación de la compañía petrolera soviética-irania, que se basó en un acuerdo negociado entre Moscú y el gobierno de Gavham, los intereses de Rusia se identifica ron más con los del actual régi--(Pasa a la página SIETE)

Byrnes decidirá cuál tiene la razón en cuanto a la política nor teamericana respecto al regimen de Perón

Messersmith aboga por una política conciliatoria hacia el regimen argentino mientras que Braden está en oposición

Y se indica que la renuncia de Messersmith podria tener consecuencia en la politica de los Estados Unidos.

secretario de estado James Byr tros del exterior de las cuatro nes se enfrenta hoy con el pro grandes potencias. De hecho, el blema de resolver de una mane ra u otra la disensión que respecto al presente gobierno ar gentino existe en el seno de la secretaria. El desacuerdo ["NO" ha sido solventado en las seis se manas que Byrnes pasó en Nue va York, durante la celebración ! -

WASHINGTON, 16. UP.-El de la conferencia de los min's cisma parece haberse ya ahonda do y los observadores están con vencidos de que únicamente pue de ser obviado por el secretario mediante la adopción de una me dida radical. Los principales con tendores son Spruille Braden, se -(Pasa a la página SIETE)

TRES EQUIPOS MEXICANOS EN JIRA FUTBOLISTICA

La directiva de la Liga Mayor de México les ha dado permiso para temporadas internacionales in Centro América

SE TRATA DE LOS EQUIPOS DEL ADO, LEON A PULBLA Con motivo de la visita del Racing en enero pricinio a Mexico

gún resolución tomada anoche en rante el mes de enero o sea dujunta ordinaria por la Directiva de la Liga Mayor de Fútbol de México, se ha concedido permiso a los clubs León, Ado y Puebla para que puedan realizar una jira por les distintes países

MEXICO, Diciembre 16 .- Se - Centro América y el Caribe durante las fechas en que el Racing de Buenos Aires se encuentre jugando en esta capital. No se sabe aún a qué países trán a sostener series amistosas estos -(Pasa a la página SIETE)